

Han sido socorridos por *El Imparcial*, los soldados hijos de esta provincia, que han regresado de Cuba. Romualdo López Abad, de Albares; Paulino Portero López, de Mandayona; Francisco Huerta, de Uceda y Frutos del Castillo, de Molina.

Los días 20 al 22, tendrá lugar en Alcocer la renombrada feria.

La sociedad Eléctrica de Guadalajara ha puesto en conocimiento del Municipio que en breve podrá inaugurarse el servicio de alumbrado y crees que no ha de pasar del presente mes.

El Alcalde Sr. Valles, ha dispuesto que el poste de madera de la plaza de Santo Domingo donde se ha colocado una lámpara de luz eléctrica sea sustituido por una columna de hierro.

Antesayer tuvimos el gusto de saludar en Guadalajara a nuestros apreciables amigos D. Edoardo Martínez y don Emilio de Igeson, Vicepresidente y diputado provincial respectivamente, que vinieron con objeto de asistir a los funerales por la esposa del Sr. Sagasta.

El Sr. Igeson no pudo asistir al acto por haber llegado el expres con una hora de retraso.

Esta noche abrirá las puertas del teatro municipal una notable compañía de verso, poniendo en escena la muy aplaudida obra nueva de D. Joaquín Dicenta *El Señor Feudal*.

El autor de *Juan José*, el eminente literato aragonés Dicenta, presenciará el estreno, pues hoy en el tren mixto es esperado en Guadalajara.

Mañana por la noche se representará el entremés del festivo autor de *Los asistentes*, tomado de un cuento del famoso Lope de Rueda, D. Pablo Parellada (*Melitón González*) cuya llegada a Guadalajara se espera mañana por la noche para asistir al estreno de su obra y que lleva por título *Las Olivas*, que solamente a juzgar por los personajes, da idea del ingenio que derrocha en ella el chispeante escritor ya citado.

En la villa de Peralejos, se ha celebrado solemne oficio de difuntos por el eterno descanso del Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis de Sigüenza, D. José María Caparrós.

Al acto ha asistido todo el vecindario, demostrando el mucho amor que profesan a sus padres espirituales.

Para obsequiar a los renombrados autores dramáticos Sres. Dicenta y Parellada, la Academia de Ingenieros y algunos socios de Casinos están organizando un banquete que se celebrará probablemente el lunes.

### Fenómeno singular.

En Portland (América del Norte), un muchacho de 13 años padece una enfermedad originalísima, cuyo diagnóstico no han podido determinar los doctores.

La enfermedad consiste en un crecimiento y desarrollo tan extraordinario, que el muchacho en cuestión ha llegado a pesar 250 libras. La cabeza y el cuerpo son de proporciones gigantescas. Los pies son tan grandes que no se halla calzado a su medida en los almacenes.

Los padres de este fenómeno han consultado a varias celebridades médicas, sin resultado. Opinan sin embargo, que la enfermedad es una especie de aromegalia.

El doctor que cura al muchacho cree que se trata de una enfermedad nerviosa relacionada en cierto modo con algún oxígeno del sistema.

En Pastrana ha detenido la Guardia civil a un sujeto que vagaba por los pueblos y al que le han sido ocupadas prendas de vestir y objetos diversos que se suponen robados.

Ha sido nombrado Administrador subalterno de bienes y derechos del Estado en los partidos de Pastrana y Sacedón D. Mariano Moya y Cid.

Ha tomado posesión de la escuela mixta de Valdesota D. Manuel Fernández del Fierme, cesando el Maestro interino D. Francisco de la Fuente.

Tratando la cuestión de subvenciones en el pasado número decíamos al final del artículo de fondo que urge el remedio, porque es ya más cara que en Madrid la vida en Guadalajara y lo decíamos a propósito de la subida de la carne y del pan.

Ayer han subido, el aceite. Una libra de éste que el verano pasado costaba 40 céntimos, cuesta hoy 70 céntimos!

¿A dónde vamos a parar? Mañana a las seis de la tarde celebrará Junta general el Ateneo Obrero al objeto de discutir y aprobar el presupuesto ordinario del corriente año.

Se encuentra enfermo hace días y ayer se hallaba mejor, uno de los hijos menores de nuestro querido amigo D. Baltasar P. Zabia. Celebraremos el total restablecimiento del enfermo Jaime Zabia.

En el ministerio de Fomento se está estudiando la creación de unos billetes de ferro-carril por zonas y por cinco ó seis meses de duración, á semejanza de los que se usan en algunos puntos del extranjero.

Esta noche en el Salón García inaugurará sus veladas la nueva sociedad dramática y de baile *La Artesana*, celebrando uno que promete estar muy concurrido.

En la tarde del 8 del actual, en ocasión de dirigirse el pañero ambulante Celedonio Gomez Guillén por el camino de Beleña á la Puebla de este nombre, fué asaltado por tres hombres desconocidos que salieron de una cueva próxima al citado camino y previas las intimidaciones consiguientes le despojó uno de ellos de 2.460 reales que constituía el producto de sus ventas realizadas y que pertenecían á su principal D. Juan Ramirez, vecino de Almazán. Los ladrones huyeron con la presa, y el Juzgado instructor de Cogolludo gestiona al objeto de ser habidos.

Se ha fundado en esta ciudad una nueva sociedad dramática y de baile con el título de *Liceo arriacense*, de la que es presidente D. Felix Serrano y Secretario D. Juan Ibañez.

Esta noche tendrá lugar la inauguración en el Salón Castelló, poniendo en escena el juguete cómico de Ramos Carrion *La Mujer del Sereno* y el pasillo cómico de Arniches y Lucio *El pie izquierdo*.

En uno de los intermedios, acompañado al piano por D. José Mayorcal, el violinista (elegido) D. José Alcalde, ejecutará la fantasía de *Rigoletto*, de Verdi; y D. Ezequiel Castelló le acompañará la *Polonesa*, de Wieniawski.

Mañana de siete á doce de la mañana y de una de la tarde hasta su terminación, tendrá lugar el sorteo de mosos para el actual reemplazo en todos los pueblos de la Península.

Agradecemos al Administrador principal de Correos Sr. Soto, las averiguaciones que ha practicado oficialmente para depurar las causas que han impedido el que *La Crónica* haya llegado dos veces seguidas á poder de nuestros suscriptores de Sacedón con un día de retraso.

No hay motivo que lo justifique, pues nosotros depositamos en Correos el mismo día de la publicación todos los paquetes de la provincia.

Se ha informado al Gobierno de provincia que procede sea desestimada una instancia promovida por varios ex-Concejales del Ayuntamiento de Trillo en que solicitaban se les declarase irresponsables del pago de varias cantidades.

Hoy á las nueve y media se celebrarán honras fúnebres en la Iglesia del Carmen por el alma de D. Juan Fernández, que como saben nuestros lectores falleció en Brihuega el día 6 de los corrientes. Reiteramos á la familia del finado nuestro pésame.

El ministro de Hacienda se propone acuñar 16 millones en monedas de oro de 100 pesetas.

El grabador de la Casa de la Moneda Sr. Maura, ha terminado ya el troquel, que según se dice, es digno de la moneda que se dedica, y en la semana próxima empezará la acuñación.

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redacción la Agenda que para el año actual publican los Sres. Bayer Hermanos, de Barcelona.

Dicho libro, que además de las importantes notas de carácter administrativo, contiene la vigente ley del Timbre, los nombres de todos los Ayuntamientos de España, y para cada uno una relación de los servicios que han

de cumplimentar los Sres. Secretarios de Ayuntamientos y de los juzgados municipales, se entregará gratis á todos los suscriptores á *La Administración práctica*, que satisfagan el importe de ella en todo el mes actual, al representante en esta provincia, al representante en esta provincia, D. Esteban Carrasco de León, y al precio de 2 pesetas á los no suscriptores de dicha publicación.

Como habíamos anunciado, el miércoles se celebró en la Iglesia parroquial de San Nicolás, una Misa de Requien con nocturno y responso, por la que en vida fué esposa del ex-Presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta, señora D.<sup>a</sup> Angela Vidal.

Al acto asistió casi todo el elemento del partido liberal, varios del conservador y algunos republicanos y carlistas, y entre otros recordamos á los Sres. D. Diego García, D. Manuel del Vado, D. Ricardo Martínez, D. Nicolás Cuesta, D. Antonio Molero, don Narciso Sanchez, D. Santos Bozal, don Marcelino Villanueva, D. José Díaz, D. Julian Ramirez, D. Benito Garcia Seco, D. Antonio Jimenez y Saena, D. Eusebio del Vado, D. Agapito Nuñez.

También asistieron los Sres. Delegado é Interventor de Hacienda y Secretario del Gobierno civil.

Allí vimos además á los Sres. Lopez Cortijo, Arévalo, Garcia Calvo, Osona (R), Hernandez (L), Lamparero, Sagarmínaga, Saenz de Tejada (B), Medrano (F), Torralba (G), Boixareu, Bedoya, Ronquete, Gallo, Rodriguez, Segovia, Losada, Celada y otros muchos que no conocimos ó no recordamos, pues habia Comisiones de varios pueblos, entre otros de Brihuega, Horche, Cabanillas, Valdenochas, Valdegrudas y Tarazona.

El acto fué una prueba de duelo que rindieron al Sr. Sagasta los liberales de Guadalajara y algunas otras personas invitadas y la significación de afecto que han querido tributar muchos al Sr. Conde de Romanones.

Descanse en paz la Sra. D.<sup>a</sup> Angela Vidal de Sagasta.

Ahora que tantos maestros preparan sus expedientes solicitando escuelas, bueno será recordarlos—ya que hubo duros escaermientos en el concurso pasado—que han de acompañar con la instancia la cédula personal, si las solicitudes se presentan en las mismas poblaciones de su residencia.

Cuando se dirigen los expedientes á oficinas de fuera de su localidad, no hay necesidad de acompañar la cédula personal, pero ha de hacerse constar en la instancia punto y fecha de la expedición, números impreso y manuscrito, barrio, calle y domicilio correspondiente; reservándose la Administración el derecho de practicar las comprobaciones que estime oportunas y el de entregar á los Tribunales á los que por este medio cometan falsedad.

Necesitando tomar en arriendo una casa que sirva de cuartel á la fuerza de la Guardia civil establecida actualmente en el pueblo de Budia, los propietarios de fincas urbanas de dicha villa y de los pueblos y villas de Alcocén, Balconete, Berniches, Careceda, Chillarón, Durón, Mantiel, El Olivar, Picozo, San Andrés, Valdelagua, Yélamos de Arriba y Yélamos de Abajo, así como los Ayuntamientos, que desean alquilar alguna, presentarán sus proposiciones para el día 2 de marzo próximo, á las doce de la mañana, en la casa que actualmente ocupa dicha fuerza, sita en el referido Budia, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir para dicha licitación.

Los maestros de la villa de Peralejos, están en un todo conformes con las soluciones expuestas por su ilustrado compañero de Imón, D. Alejo Hernando, en *La Crónica* de 23 de Enero último núm. 922; prefiriendo los sueldos 650, 700, 750 y 800 pesetas respectivamente para los pueblos menores de 600, 700, 800 y 1.000 almas por amoldarse más á la legalidad, respecto á las diferencias de población.

En los días 4, 5 y 6 del actual en el pueblo de Tamajón, se han celebrado con gran solemnidad los actos religiosos de la función de Sta. Agueda, habiendo sido cantadas las vísperas y misa por el nuevo Sacristán-Organista de la parroquia D. Miguel Zurita y don Santiago Montejo, Maestro de dicha villa, el primero hermano de nuestro querido amigo D. Saturnino Zurita, mayor en la estación de Guadalajara.

Para dar más solemnidad al acto, celebró la misa con el órgano mayor que en dicha parroquia existe, el cual

no se había tocado hace más de diez ó doce años por estar inútil, pero entre nuestros dos amigos D. Miguel Zurita y D. Santiago Montejo, han conseguido ponerle en buenas condiciones para el objeto.

Terminaron dichos actos con una misa en la Ermita de Nra. Sra. la virgen de los Enebrales, bailes en el salón de la villa y en casa de la mayor-dama de dicha cofradía, á los cuales concurrieron elegantes y distinguidas jóvenes.

En virtud de providencia dictada por el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Latina de Madrid, en los autos instados con motivo del fallecimiento intestado de D. Diego Roman Burgos, natural de Almonacid de Zorita, hijo de D. José y de D.<sup>a</sup> Leonarda, cuyo fallecimiento ocurrió en dicha capital el día 26 de Enero de 1895, se cita y llama por segunda vez á todos los que se crean con derecho á la herencia intestada de dicho finado, para que dentro del término de veinte días, contados desde el 5 del actual, comparezcan en dicho Juzgado á usar del derecho de que se crean asistidos.

COGNAC Y LICORES HENRI GARNIER & C<sup>o</sup>

### CANTARES

Corazón que en tiernos años por unos ojos te pierdes, para entender sus amores no mires si son castaños, negros, azules ó verdes.

Que en todos los colores por la expresión iguales, reflejan los amores. Sin que distingas en sus cristales á los leales de los traidores.

Dame tu amor, ó me mato, dicen unos ojos negros, y dicen otros azules: «dame tu amor ó me muero.»

Para que te olvide á tí tango de ver dos señales, ó se han de hundir los cielos ó se han de secar los mares.

Si las estrellas del cielo se cayeran á millares, no olvidara tú querer por no darle gusto á nadie.

Al campo fui yo, y aun árbol, á contarte mi sentir, y al árbol, de oír mi pena... se le secó la raíz.

MARIANILLO.

### CHARADA

Una todo yo te haría tercera-dos, Segismundo; más puede costarme una dos y en mi mantón me arrebajo

B. y M.

Solución á la charada del número anterior.

ES-TE-RA

A pesar del premio ofrecido no hemos recibido solución alguna exacta.

GRAN FEBBETERIA ALMACEN DE Hierros, CRISTALES DE LA VIUDA DE MORILLAS

MAYOR BAJA, 52 (frente á Sanlúcar) Guadalajara.

LAMPARAS COLGANTES Y DE MESA

Elegantes camas de hierro.

Cochinos de muebles.

BATERIAS DE COCINA

HERRAJES Y CLAVAZON

CAL HIDRAULICA Y PORTLAND

HERRAMIENTAS PARA MINAS y espejos de lunas de primera.

PERSIANAS

óvalos, manos de obra, varcos, muebles y otra infinitud de artículos que comprende el ramo.

Imprenta de la Diputación.

